



# Informando



Boletín de circulación interna

Año 2 Número 84  
noviembre 5 al 8 de 1996

## INTERNET

Los usuarios de la Biblioteca cuentan, desde ahora, con acceso a *INTERNET* en *modo gráfico*, mucho más amigable que el *modo texto* que se venía utilizando. El modo gráfico ofrece además la posibilidad de realizar las investigaciones de manera más rápida. Los usuarios tendrán acceso al *E-MAIL*, mediante el cual podrán enviar y recibir información de cualquier parte del mundo siempre y cuando tengan la dirección del servidor con el que desean comunicarse. La reserva de turno puede hacerse con Ligia Rodríguez en la Sala de Tecnología Informática de la Biblioteca.

## BECAS

La Universidad de La Sabana participará, a partir de este mes, en el Programa de Becas de Reciprocidad para Extranjeros en Colombia, patrocinado por el ICETEX. El Programa se ofrece en 36 países para

que extranjeros desarrollen estudios de postgrado e investigación en Colombia, fortaleciendo así los lazos de amistad y desarrollo científico. Bajo este Programa la

Universidad ofrecerá para el próximo año 4 becas en las siguientes áreas: Especialización en Comunicación Organizacional, Especialización en Finanzas Internacionales y Especialización en Gerencia de Producción.

## PREMIO A LA INVESTIGACIÓN JURÍDICA

El doctor Alberto Álvarez Jiménez, egresado de la Facultad de Derecho y profesor de Derecho de Integración en la misma ganó el Primer Premio en el VIII Concurso JOSÉ IGNACIO DE MÁRQUEZ sobre Derecho Económico.

El artículo titulado *La Constitución, La Gobernabilidad Económica y la Corte Constitucional* y publicado en la revista *El Foro del Jurista* de la Cámara de Comercio de Medellín, obtuvo el galardón por unanimidad del jurado calificador, por cuanto éste estimó que "constituye una valiosa contribución al estudio del papel importante que ha venido jugando la jurisprudencia de la Corte Constitucional en la interpretación y mantenimiento de la gobernabilidad del sistema económico, en desarrollo de las pautas establecidas por el Constituyente de 1991". Cabe anotar que es la segunda vez que el doctor Álvarez obtiene este reconocimiento.

De otro lado, los trabajos *Fiducia en Garantía*, escrito por el doctor Álvaro Mendoza Ramírez y publicado en la revista *Dikaion* de la Universidad de La Sabana y *Aproximación Conceptual al Derecho Económico y de los Negocios*, escrito por el doctor Antonio Velilla Moreno, también para la revista *El Foro del Jurista* de la Cámara de Comercio de Medellín fueron seleccionados entre los diez finalistas en el mismo concurso.

## MICRO-SABANA

El Programa Microsabana tiene proyectada la firma de un nuevo convenio con la Gobernación de Cundinamarca para capacitar

a 840 microempresarios de todos los municipios de Cundinamarca. El convenio, que seguirá manteniendo la oportunidad de ofrecer créditos con los intereses más bajos del mercado hará un énfasis especial en la capacitación de grupos de mujeres y minusválidos.

**NOVEDADES****BIBLIOGRÁFICAS**

La Oficina de Asesoría Bibliográfica recomienda para esta semana:

CALABRESE, Omar: **La era neobarroca** Madrid. Cátedra, 1994.

Libro interesante por su visión novedosa de la posmodernidad o al menos de su estudio. A partir de una preocupación -el gusto moderno- el autor intenta determinar ciertos factores comunes en diferentes ámbitos de la vida cotidiana actual y pasa sin esfuerzo de la televisión, la moda, la ciencia, hasta el comportamiento y los modales.

Interesantes algunas propuestas de estudio, aunque tal vez su desarrollo parezca un poco forzado a primera vista. De todos modos es un buen intento que habla muy bien del autor pues no se deja llevar por un facilismo analítico sino que propone vías para un entendimiento global de los fenómenos posmodernos. Se nota en todo caso una ausencia de conocimientos antropológicos que le quitan fondo a su pensamiento, pero que no demeritan el análisis lingüístico-semiótico, que es su campo de estudio. De todos modos para poder entenderlo hace falta dominar el vocabulario de estas ciencias.

**COMUNICACIÓN**

Los días 16, 17 y 18 de octubre, la Facultad de Comunicación Social llevó a cabo un seminario-taller sobre *Modernización Curricular* en el Club Campestre Los Andes, cuyo objetivo fue hacer un diagnóstico del actual plan de estudios de la Facultad y analizar algunas propuestas de cambio curricular. El evento fue dirigido por el profesor Nelson Ernesto López, autor de varios libros sobre el tema.

El Decano de la Facultad de Comunicación Social, Humberto Arbeláez Ramos, asiste desde el 4 y hasta el 7 de noviembre a un Encuentro de Decanos de Facultades de Comunicación Social que se realizará en la Universidad de Navarra con el fin de estudiar y debatir sobre la enseñanza de la Comunicación Social en Suramérica y España.

**SALUD**

El 25 de octubre se realizó un taller sobre *El cuidado de enfermería al anciano con secuelas de enfermedad cardiovascular*, dirigido a auxiliares y estudiantes de Enfermería. El taller, coordinado por la licenciada María Elisa Molano, se realizó en el Centro de Salud Integral de la Avenida Pradilla.

Con la participación de un grupo de docentes y estudiantes de la Facultad de Enfermería se está desarrollando, en el Centro de Salud Integral de la Avenida Pradilla, una jornada de vacunación contra la gripa, meningitis y tétanos.

El Servicio Médico de la Universidad recuerda a los Secretarios Académicos de cada Facultad que durante las dos primeras semanas de febrero se realizará, como todos los semestres, el examen médico para alumnos nuevos con el fin de abrir las respectivas historias clínicas. Este proceso permite, además, hacer un diagnóstico del estado de salud del personal que ingresa a la Universidad.

La doctora Clemencia Ramírez, docente de la Facultad de Psicología, participó como ponente en el **V CONGRESO NACIONAL DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DEL MALTRATO INFANTIL** que se realizó los días 31 de octubre, 1 y 2 de noviembre. Asistirán también los profesores Pilar Castañeda, Gladys Navarrete y Carlos Cifuentes, quienes, en conjunto con la Decana de la Facultad, María Eugenia de Bermúdez, se encuentran realizando 2 proyectos relacionados con maltrato y abuso sexual.

## EMPRESA

Como parte de su campo de acción, el Programa Microsabana realizará un estudio de

diagnóstico en cada una de las áreas de desarrollo de Guatavita, orientado a proyectar e impulsar las posibilidades de desarrollo del municipio.

La ONG española CODESPA, que fomenta la microempresa en los países en desarrollo y que ha prestado su apoyo al Programa Microsabana manifestó su interés en continuar esta labor a través de la suscripción de un nuevo convenio con el Programa.

El sábado 9 de noviembre se llevará a cabo el Primer Almuerzo de Integración para egresados del programa *MBA* del INALDE. La celebración se realizará en su nueva sede, autopista norte Km. 21, costado occidental.

## BIENESTAR

El Cine Club La Sabana, que se viene desarrollando los viernes de 4 a 6 p.m. en la Casita del Lago, dará inicio con la proyección de "2001, *Odisea del Espacio*", al ciclo de cine de los años sesenta que hace parte del recorrido histórico que, a manera de introducción al Séptimo Arte, dio inicio hace cuatro meses. En esta primera etapa se han presentado, década por década, las películas más representativas del cine desde su nacimiento, el siglo pasado, hasta hoy.

El Cine Club, a cargo del Director de Actividades Culturales, Juan Manuel Parra,

ha abierto un espacio para aquellos interesados en analizar las diferentes posibilidades creativas y elementos de esta forma de expresión y continuará, en su etapa siguiente, con el tratamiento específico de temas, escuelas, vanguardias cinematográficas y directores.

## DERECHO

La Decana de la Facultad de Derecho de la Universidad, Ilva Miryam Hoyos, participó como conferencista en el Diplomado en Derecho Constitucional que se dicta por estos días en el Colegio Mayor del Rosario. La doctora Hoyos intervino en el evento con dos charlas: una sobre *El concepto de persona en la Constitución de 1991* y otra sobre *Derecho de libertad religiosa: Desarrollo constitucional, legal y jurisprudencial*.

La semana anterior visitaron el Campus Universitario, invitados por la Facultad de Derecho, los doctores Luis Camilo Osorio, Consejero de Estado; Mario Rincón, Representante a la Cámara y Juan Camilo Restrepo, Senador de la República. Las invitaciones se extendieron con objeto de establecer sólidos contactos con funcionarios del poder judicial y el Congreso.

El doctor José Alpiniano García Muñoz viajará a la ciudad de Valencia, en Venezuela, con el fin de participar en el **Congreso de Unidroit sobre Unificación Internacional del**

**Régimen de Contratación Comercial** que se realizará entre el 6 y el 10 de noviembre.

## ESTUDIANTES

Dada la importancia que reviste el que los alumnos estén enterados de los mecanismos de participación con los que cuentan, a continuación se publica el listado de los representantes de los estudiantes ante los respectivos Consejos de Facultad. Solicitamos a los profesores transmitir esta información en sus sesiones de clase:

### DERECHO

Juan Fernando Córdoba, X semestre, teléfono 2215835.

### ENFERMERÍA

Alba Lucía Pinto, VII semestre, teléfono 3332447.

### INGENIERÍA

Margarita Puentes, X semestre, teléfono 6262441.

### C. SOCIAL

Liseth Ángel, VI semestre, teléfono 2093974.

### MEDICINA

Emilse Roncancio, V semestre, teléfono 85234509 (Zipaquirá).

### PSICOLOGÍA

Carlos Humberto Otálora, VII semestre, teléfono 2176714.

### EMPRESAS

Nicolás Vivero, IX semestre, teléfono 6202292 cel. 937214093.

### El Abrazo del Pato

El doctor Germán Campos Gutiérrez, Director del Servicio Médico de la Universidad, colaboró con Informando en la elaboración de este documento acerca de la influenza tipo A, conocida como el Abrazo del Pato, por considerar que el conocimiento de su sintomatología, cuidado y prevención son de interés para la comunidad universitaria.

### QUÉ ES?

El *Abrazo* es una enfermedad infectocontagiosa febril aguda, producida por el virus *influenza tipo A*, denominado H3N2. Aún cuando es de origen asiático, aparece en todos los países de estaciones en la época de terminación del otoño e inicio del invierno. La ola que afecta a Colombia y en menor grado a otros países de Centro y Suramérica viene del Cono Sur, en donde empezó a brotar durante los meses de abril y mayo.

### CÓMO SE MANIFIESTA?

En la Universidad de La Sabana, como en todo el país, existe una epidemia. Evidencia de esto es que se ha elevado el número de consultas, de 20 que se practicaban diariamente antes de que se presentara el brote, a 30 en la actualidad. El período de incubación va de 2 a 5 días y sus síntomas son:

- \*Síntomas del resfriado común
- \*Dolor de cabeza
- \*Dolor de garganta
- \*Dolores musculares
- \*Fiebre
- \*Dolor de las articulaciones
- \*Disfonía o afonía
- \*Sudoración profusa
- \*En algunos casos diarrea
- \*Tos seca o con expectoración

### COMPLICACIONES:

- \*Bronquitis
- \*Asma, sobre todo en los fumadores
- \*Laringitis
- \*Enfermedades asociadas a otros factores de riesgo según las personas
- \*Sinusitis
- \*Otitis
- \*Faringoamigdalitis
- \*Bronconeumonía que puede llegar a hospitalización

### RECOMENDACIONES EN CASO DE CONTAGIO:

- \*Tome abundante líquido
- \***Visite al médico**
- \*No se automedique, especialmente antibióticos
- \*No fume
- \*No salude de mano o beso
- \*Conserve con sus interlocutores una distancia de 1 mt.

Si usted sigue estas recomendaciones podrá recuperarse del *Abrazo* sin mayores complicaciones. Las personas que aún no han sido contagiadas deben vacunarse, ya que toda la población está en riesgo de padecer la enfermedad. Para este efecto el Servicio Médico realizará una Jornada Profiláctica los días 13 y 14 de noviembre de 9:00a.m. a 1:00p.m. La vacuna se aplica en el hombro izquierdo, no ocasiona ninguna reacción salvo algunas molestias en el sitio de la aplicación, protege por un año y la dosis única tiene un valor de \$14.000.

**BIBLIOGRAFÍA:** Kelly; Medicina Interna; Ed. Panamericana; 1994  
Harrison; Tratado de Medicina Interna; Ed. Panamericana; 1995

## SALUD OCUPACIONAL

La Universidad cuenta con un Comité de Salud Ocupacional encargado de velar por la salud de sus trabajadores, a través de programas de prevención de accidentes y enfermedades profesionales.

## SE DESTACA

La felicitación de los bancos de Sangre del ISS y la Cruz Roja a la Universidad, por registrar el índice de donación más alto en proporción a la población de la institución en las jornadas que se realizaron durante 1996.

## SE ESCRIBE

### Santa Fe de Bogotá, porque:

1. Así quedó escrito en el artículo 322 de la Constitución Política de Colombia: “Santa Fe de Bogotá, capital de la República y del departamento de Cundinamarca, se organiza como Distrito Capital(…)”
2. Así figura en el Diccionario de la Lengua Española, 21a. Edición, Espasa-Calpe, Madrid, 1992, página 1220: “santafereño, santafereña, adj. natural de Santa Fe de Bogotá. U. t. c. s.//2. Perteneciente a esta ciudad de Colombia”.
3. Los nombres de santos aplicados a ciudades americanas se escriben en dos palabras: San Francisco, San Andrés, Santa Rosa, Santa Catalina, San Antonio, San Bernardo; no Sanfrancisco, Sanandrés, Santarrosa, Santacatalina, Sanaantonio, Sanbernardo.

## EVENTOS

Cerca de 400 alumnos de todas las facultades se dieron cita el martes 29 de octubre en el Auditorio de la Universidad, en la conferencia que sobre **NEW AGE**, budismo, espiritismo, astrología y otras disciplinas similares dictó el economista y teólogo Dr. Jesús Muñoz del Valle. La actividad fue organizada por el Fondo de Estudiantes y la Capellanía.



**Centro de Gestión y Proyección  
Comunicación Organizacional**

**Cecilia Ordóñez de Perico**  
Directora Departamento

**Victor Hugo Salamanca**  
Director de Informando

**María del Pilar Fajardo Jaramillo**  
**Santiago Carrillo Ramírez**  
Reporteros

Impresión  
**Molher Impresores Ltda.**